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意 見 

要 約 

・（職員）冒頭、第２回ワークショップの議事録を紹介した。また、第２回ワ

ークショップの意見の中で、他分科会のテーマに関する意見については、各

分科会で検討することを報告した。 

第２回の意見を「ユニバーサルデザイン」「環境対策・駐車場」ごとにまとめ

た資料を提示し、資料への追記修正と、その他意見を発言いただいた。 

あわせて、他分科会のテーマに関するご意見については、各分科会で検討す

ることを報告した。 

 

【分科会のテーマに関するもの】 

○トイレ（洋式、和式について） 

・和式は嫌だという年配の女性が多い。和式はしゃがむのが大変。どの年齢

層をメインで考えるかで変わってくる。年配の方が多いのなら洋式がいいの

では。 

 

・和式でないと用が足せないという方もいる。使う人が多いトイレに一か所

あったらいいのでは。 

 

・和式のメリットは、便座に触れないことと排便しやすい座り方と聞いたこ

とがある。健康志向を受けて和式が増える可能性もあるが、膝の痛い人は洋

式がいいだろう。 

 

・和式で作っておいて、使われなければ洋式に切り替えられるように作って

おけばいい。 

→（職員）最低一か所あればいいが、なくてもいいかな、という意見かと

思う。細かい設計の詰めの段階で検討する。 

 

○トイレ（盲導犬用について） 

・盲導犬用のトイレを作ってほしい。駐車場の隅でもいい。（駐車場にも関す

るご意見） 

 

○廊下・エレベータ（点字ブロックについて） 
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・（職員）長浜市役所は駐車場から総合案内まで点字ブロックが設置されてお

り、総合案内まで来ていただいて一緒に案内するという考え方。新庁舎の案

内誘導方法によって点字ブロックがどこまで必要か検討したい。今は１階奥

の地域福祉課まで設置されており、なるべく点字ブロックはあったほうがい

いと考える。設計のコンセプトの中で検討を進めていきたい。 

 

○ストレスフリー全般（ＢＧＭについて） 

・ＢＧＭが静かに流れている雰囲気がいいと思う。その中で行政チャンネル

の案内を流してもいい。 

 

・商店街のようにハーバーステーションを流してはどうか。ＢＧＭがあれば

待ち時間も短く感じるのでは。 

 

○蓄電設備について 

・H2Oneの水素タンクは安全性に問題はないのか。市役所が火事になった時

に、水素タンクがあるために被害が拡大することはないか。 

→（職員）安全が確保された上での設置となると思う。ただし、現時点で

１００％担保できる訳ではない。安全に水素を放出する方法があると聞いて

いる。 

【他の分科会のテーマに関するもの】 

○業務継続計画（防災拠点強化検討部会） 

・長浜市役所にはいくつものマンホールトイレがあった。マンホールトイレ

についても検討していただけたら。 

 

○情報の発信・受信（多目的機能分会） 

・ＢＧＭが静かに流れている雰囲気がいいと思う。その中で行政チャンネル

の案内を流してもいい。 

 

・商店街のようにハーバーステーションを流してはどうか。ＢＧＭがあれば

待ち時間も短く感じるのでは。 
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○その他利便機能（多目的機能分会） 

・役所でもらった書類を郵送するときは、郵便局へ行くか、道路沿いのポス

トに投函するかどちらか。市民ホールにポストがあれば便利ではないか。切

手が買える所も市役所内にあると便利。 

 

・銀行の窓口もあると便利ではないか。 

 

・障がい者対応の自動販売機を設置してほしい。 

 

○その他 

・市役所の職員が働きたいようにすることで、市民にとってもいい庁舎にな

るのではないか。 

 

・備品で再利用できるものはしてほしい。希望者に引き取ってもらってもい

いのでは。 

 

 


